

961

VIVES (Jean-Baptiste), Prélat espagnol résidant à Rome, ambassadeur du roi de Congo. Né à Jativa (Valence, Espagne) en 1542.

Jeune homme, il se rend à Rome. Ayant obtenu le titre de docteur en droit civil et canonique, comme simple clerc, il eut accès à certaines charges ecclésiastiques. Sixte-Quint, en 1590, l'ayant nommé à une dignité qui exigeait au moins le sous-diaconat, il se fit ordonner sous-diacre. Ce n'est qu'en 1609 qu'il devint prêtre. Vivès s'occupait de l'éducation de jeunes gens de diverses nations et religions.

Il contribua à la fondation de la Propagande et fut membre de cette Congrégation. Il fut ambassadeur à Rome de l'archiduchesse Isabelle, infante d'Espagne et gouvernante des Pays-Bas. Le Collège de la Propagande (*Collegium Urbanum*) fut érigé dans un palais dont il fit don à Urbain VIII.

Alvare II, roi de Congo, exprima le désir de continuer l'ambassade interrompue par la mort d'Antonio-Emmanuel et d'avoir à Rome un chargé d'affaires.

Le 11 janvier 1615, le pape Paul V nomma Vivès ambassadeur du roi de Congo. Il fut en relations continues avec les rois de Congo.

31 mars 1949.
Mgr J. Cuvelier.

Florencio del Niño Jesus, O.D., *La Mision del Congo y los Carmelitas y la Propaganda Fide*, segunda parte, cap. I, pp. 91 et ss. — Arch. Vat., *Nunz. di Spagna*, 60, fo 71. — Arch. Ambassade d'Espagne. *Legada* 56, fos 285, 292 (283). — Arch. Vat., *Confalonieri* 34, fo 301. — Bibl. Vat., *Lat.*, 12516, arm. XV, no 101, fos 66, 67, 70, 71, 73, 75, 76, 78, 80, 81, 82, 84, 85, 87-90, 93, 95...